

ABSTRAK

Lusi Dwi Nengtyas, 12101183014, Tinjauan Hukum Islam Terhadap Penukaran Poin dengan Uang Pada Aplikasi TikTok (Studi Kasus Pada Pengguna Aplikasi TikTok di Jawa Timur), Program studi Hukum Ekonomi Syariah, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing : Mukhamad Sukur, M.Pd.I.

Kata Kunci : Penukaran Poin, Uang, Aplikasi TikTok

Penelitian ini dilatar belakangi oleh munculnya sebuah transaksi penukaran barang tidak berwujud yaitu poin dengan barang berwujud yaitu uang pada sebuah aplikasi TikTok. Proses Transaksi penukaran poin dengan uang berlangsung pada Aplikasi TikTok dengan cara pengguna menekan tombol penarikan poin dan memilih jumlah penukaran yang diinginkan. Status objek penukaran yaitu poin TikTok juga perlu diteliti dari segi hukum islam terkait muamalah.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana Praktik Penukaran poin dengan Uang pada Aplikasi TikTok? 2) Bagaimana Tinjauan Hukum Islam Terhadap Penukaran Poin dengan Uang Pada Aplikasi TikTok. Metode peneltian yang digunakan peneliti adalah metode empiris dan jenis penelitian kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara, dan penelaah dokumen. Sedangkan teknik analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : 1.) Pada praktik penukaran poin dengan uang pada aplikasi TikTok tidak tertera secara langsung sighat (ijab qobul) antara para pihak, namun sighat tersebut nampak pada perbuatan. Mekanisme transaksi tersebut tergambar dalam bentuk perbuatan penukaran barang tidak berwujud berupa poin dimana penjual yaitu pengguna Aplikasi TikTok melakukan penukaran dengan cara menekan tombol tarik uang/saldo dan pembeli, pihak Dana memberikan uang yang dikirimkan ke saldo Dana *E-wallet*. Poin TikTok yang di akumulasi 10 poin setara dengan 1 rupiah sudah diketahui dan disetujui oleh kedua belah pihak. 2) Ditinjau dari Hukum islam, praktek penukaran poin dengan uang pada aplikasi TikTok diperbolehkan karena memenuhi syarat dan rukun Jual Beli yang tergambar dengan tindakan. Poin diperoleh berasal dari mengerjakan misi menonton vidio berdurasi 15-30 menit dan mengundang pengguna baru. Perolehan poin tersebut menggunakan akad jualah yang berdasarkan konsep dasar muamalah Ju'alah tetap sah jika komisi/imbalan yang diberikan berupa barang dan bukanlah uang sehingga poin sah menjadi objek/ barang dalam transaksi jual beli. Ijab qobul dalam transaksi tersebut tergambar atas dasar kerelaan antar pihak yang digambarkan dengan cara saling menukarkan poin dengan uang. Selain itu transaksi penukaran poin dengan uang juga saling menguntungkan kedua bela pihak.

ABSTRACT

Lusi Dwi Nengtyas, 12101183014, Review of Islamic Law on the Exchange of Points for Money on the TikTok Application, Department of Sharia, Faculty of Sharia and Legal Studies, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, Advisor: Mukhamad Sukur, M.Pd. I.

Keywords : Points Exchange, Money, TikTok App

This research is motivated by the emergence of an exchange transaction for intangible goods, namely points for tangible goods, namely money on a TikTok application. The transaction process for exchanging points for money takes place on the TikTok Application by means of the user pressing the points withdrawal button and selecting the desired redemption amount. The status of the object of exchange, namely TikTok points, also needs to be investigated in terms of Islamic law related to muamalah.

The focus of the research in this study are: 1) How is the Practice of Exchanging Points for Money on the TikTok Application?. 2) How is the Review of Islamic Law on Exchanging Points for Money on the TikTok Application. The research method used by the researcher is the empirical method and the type of qualitative research. Data collection techniques used in this study were observation, interviews, and document review. While the data analysis technique uses data reduction, data presentation and drawing conclusions.

The results showed that: 1.) In the practice of exchanging points for money on the TikTok application, the *sighat* (*ijab qobul*) is not directly stated between the parties, but the *sighat* appears in the actions. The transaction mechanism is illustrated in the act of exchanging intangible goods in the form of points where the seller, namely the TikTok Application user, makes the exchange by pressing the withdraw money/balance button and the buyer, the Fund sends the money to the E-wallet Fund balance. TikTok points that have accumulated 10 points equal to 1 rupiah have been known and agreed to by both parties. 2) Judging from Islamic law, the practice of exchanging points for money on the TikTok application is allowed because it meets the requirements and pillars of buying and selling as illustrated by actions. Points are earned from doing missions to watch videos that are 15-30 minutes long and invite new users. Earning these points using a sales contract which is based on the basic concept of muamalah *Ju'alah* is still valid if the commission/reward given is in the form of goods and not money so that points are valid as objects/goods in buying and selling transactions. *Ijab qobul* in the transaction is illustrated on the basis of the willingness of the parties to be described by exchanging points for money. In addition, the transaction of exchanging points for money also benefits both parties.

الملخص

لوسي دوي نينجتاس ، ١٤٠١١٨٣٠١٢١ ، نظرة عامة على الشريعة الإسلامية بشأن تبادل النقاط مقابل المال في تطبيق تيك توك ، برنامج دراسة قانون الاقتصاد الشرعي ، قسم الشريعة ، كلية الشريعة والدراسات القانونية ، الجامعة الإسلامية الحكومية سيد علي رحمة الله تولونغجونج ، المشرف: محمد صكر ، م.

الكلمات الرئيسية: تبادل النقاط ، المال ، تطبيق تيك توك

كان الدافع وراء هذا البحث هو ظهور معاملة تبادل للسلع غير الملموسة ، أي نقاط للسلع الملموسة ، أي الأموال الموجودة على تطبيق تيك توك. تتم عملية تبادل النقاط مقابل المال في تطبيق تيك توك عن طريق ضغط المستخدم على زر سحب النقاط واختيار مبلغ الاسترداد المطلوب. يجب أيضاً التحقيق في حالة موضوع التبادل ، أي نقاط تيك توك ، من حيث الشريعة الإسلامية المتعلقة بالمعاملة.

صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي: (١) كيف تتم ممارسة تبادل النقاط مقابل المال على تطبيق تيك توك؟ (٢) كيف هي مراجعة الشريعة الإسلامية بشأن تبادل النقاط مقابل المال في تطبيق تيك توك؟ أسلوب البحث الذي استخدمه الباحث هو الأسلوب التجريبي ونوع البحث النوعي. كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي الملاحظة والمقابلات ومراجعة الوثائق. بينما تستخدم تقنية تحليل البيانات لتقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: (١) في ممارسة تبادل النقاط مقابل المال على تطبيق تيك توك ، لا يتم ذكر الشبغات (إجابة القبول) بشكل مباشر بين الطرفين ، ولكن يظهر سغات في الإجراءات. يتم توضيح آلية المعاملة في فعل تبادل البضائع غير الملموسة في شكل نقاط حيث يقوم البائع ، أي مستخدم تطبيق تيك توك ، بإجراء التبادل بالضغط على زر سحب الأموال / الرصيد والمشتري ، تحويل الأموال إلى رصيد الأموال - المحفظة الإلكترونية. نقاط تيك توك التي جمعت ١٠ نقاطاً للمشتري روية معروفة واتفق عليها الطرفان. (٢) انطلاقاً من الشريعة الإسلامية ، يُسمح بممارسة تبادل النقاط مقابل المال على تطبيق تيك توك لأنه يلي متطلبات وأركان البيع والشراء كما هو موضح في الإجراءات. يتم ربح النقاط من القيام بمهام لمشاهدة مقاطع الفيديو التي

تتراوح مدتها بين ٥١ و ٠٣ دقيقة ودعوة مستخدمين جدد. لا يزال كسب هذه النقاط باستخدام عقد البيع الذي يعتمد على المفهوم الأساسي لمعاملة الجعلة ساريًا إذا كانت العمولة / المكافأة المقدمة في شكل سلع وليس أموالًا بحيث تكون النقاط صالحة كأغراض / سلع في البيع والشراء المعاملات. يتم توضيح إجابة القبول في المعاملة على أساس رغبة الأطراف في أن يتم وصفها من خلال تبادل النقاط مقابل المال. بالإضافة إلى ذلك ، فإن معاملة تبادل النقاط مقابل المال تعود بالفائدة على كلا الطرفين.